



ÓPERA Carlos Álvarez se transforma en una 'mamma' napolitana **P28**



FÚTBOL Ancelotti vuelve al banquillo del Real Madrid seis años después **P32**

La justicia deja marchar a Gali pese a la ira de Marruecos

La salida hacia Argelia del líder del Polisario no alivia el conflicto

J. J. GÁLVEZ / M. GONZÁLEZ, **Madrid**
Brahim Gali, el líder del Frente Polisario cuyo ingreso en un hospital de Logroño desencadenó la crisis diplomática con Marruecos, se disponía a abandonar Espa-

ña esta madrugada con destino a Argelia después de que el juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz le tomara declaración por videoconferencia. Pedraz rechazó su ingreso en prisión o retirarle el pasaporte al considerar que los abogados que le persiguen por supuestos delitos de lesa humanidad no habían aportado indicios de que sea responsable de ninguna infracción penal. Gali, que ingresó por covid en un hospital logroñés el 18 de abril, pudo así dirigirse a Pamplona, donde le esperaba un avión argelino.

La salida del líder del Polisario no pondrá fin a la crisis entre España y Marruecos, una vez que ha aflorado que el problema de fondo es la posición del Gobierno sobre el Sáhara Occidental. Rabat dejó claro el lunes, en relación con Gali, que la crisis "no comienza con su llegada ni terminará con su partida". Fuentes de Exteriores mantienen que la posición española sobre el conflicto no se ha movido un milímetro: apuesta por un acuerdo entre las partes en el marco de las resoluciones de la ONU. España se prepara para una larga crisis y no espera un pronto regreso de la embajadora Karima Benyaich. **PÁGINAS 14 Y 15**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Rusia alardea de su fuerza militar ante la tensión con Occidente

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Moscú**
Rusia se dispone a reforzar militarmente sus fronteras occidentales en un momento de creciente tensión con la UE y la OTAN, y a dos semanas de la cumbre entre Vladimir Putin y Joe Biden. Moscú desplegará 20 nuevos batallones cerca de su flanco oeste y realizará maniobras conjuntas con Bielorrusia en otoño. "Las acciones de los colegas occidentales destruyen los sistemas de seguridad global y nos obligan a tomar las contramedidas necesarias", dijo el ministro de Defensa, Serguéi Shoigu. **PÁGINA 2**

El Gobierno aprueba que las eléctricas dejen de recibir 1.000 millones

MIGUEL ÁNGEL NOCEDA, **Madrid**
El Gobierno cifra en 1.000 millones de euros el impacto en las eléctricas del recorte al exceso de retribución que reciben estas empresas por las centrales no emisoras de CO₂. El Ministerio de Transición Ecológica estima que esta medida supondrá un abaratamiento de la tarifa de la luz de entre el 4% y el 5%. **PÁGINA 37**

El Papa endurece la ley canónica para castigar la pederastia

La mayor reforma legal en 40 años regula la expulsión del estado clerical de los abusadores de menores o de adultos vulnerables

DANIEL VERDÚ, **Roma**
El Vaticano anunció ayer una reforma del Código de Derecho Canónico, la más importante en cuatro décadas, para endurecer las sanciones a quienes cometan abusos contra menores o contra mayores de edad en situación de vulnerabilidad.

El texto define la pederastia como "un delito contra la dignidad humana" que puede derivar en la expulsión del estado clerical, algo que las víctimas habían solicitado durante décadas y que hasta ahora no se incluía.

El nuevo código especifica los delitos y las sanciones contra los

clérigos, pero también contra laicos con responsabilidad en organizaciones católicas. La norma, que entrará en vigor el próximo 8 de diciembre, también castiga el intento de ordenar a mujeres o administrar sacramentos a quienes lo tienen prohibido. **PÁGINA 25**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



LOS REYES, EN EL ZULO DE ORTEGA LARA. Felipe VI y doña Letizia visitaron ayer en Vitoria el nuevo Centro Memorial de Víctimas del Terrorismo, que incluye una reproducción del pequeño habitáculo en el que el funcionario de prisiones secuestrado por ETA pasó 532 días. / FRANCISCO GÓMEZ (EFE) **PÁGINA 19**

Lee sin límites.
Tú decides.



SUSCRÍBETE AQUÍ

EL PAÍS

Los infectados mantienen la capacidad de fabricar anticuerpos, según un estudio

La inmunidad a la covid es duradera

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
Las personas que pasan una infección de la covid, incluso en grado leve o moderado, producen un tipo de células inmunes capaces de fabricar anticuerpos con-

tra el coronavirus durante el resto de sus vidas, según concluye un estudio publicado en *Nature*. La clave está en la presencia de células plasmáticas de vida larga en la médula ósea. **PÁGINA 23**

Sanidad propone abrir el ocio nocturno hasta las dos en lugares de riesgo medio o bajo **P22**